



## AU FIL DE LA SEMAINE

**EMPLOI** L'enseignement en mode séduction afin de faire découvrir un panel de métiers.

# Zoom sur l'emploi et les formations

L'ensemble des établissements agricoles était au rendez-vous sur le stand de l'Anefa51 pour faire découvrir l'agriculture de manière ludique les 4 et 5 septembre à la Foire de Châlons. Au programme: pavage, travaux de laboratoire, reconnaissance des cépages champenois, confection d'huile de colza, jeu du nez du vin (permet de développer l'odorat et mieux analyser les vins), animation du simulateur de conduite, conception d'un bassin d'ornement par les élèves. Bref, une belle palette pour donner envie d'aller plus loin...



Tous, avons arboré avec fierté notre slogan.

### #Ose l'agriculture

En plus de ces animations, des emplois étaient également à pourvoir: Pas moins de 200 offres avec ou sans qualification étaient visibles des visiteurs. Les différentes agences de France Travail, l'Apecita,

Service de Remplacement, Missions locales ont permis à des candidats de découvrir les animations, les offres et différentes entreprises présentes sur la Foire. L'Anefa51, l'Apecita et France

Travail se sont joints à l'action du collectif « Agriculture, cœur de nos territoires » pour la journée du 5 septembre « Supers emplois ».

Une borne photo était également à disposition. Il fallait

compléter la phrase: « *Les métiers de l'Agriculture, c'est vraiment* ». Sur les 380 photos prises, les mots qui sont ressortis le plus souvent sont: génial, cool, bien, indispensable, sympa. Nos concitoyens ont donc une belle vision de l'agriculture, et c'est un bon point pour notre profession.

### **Zoom**

La rentrée 2024 dans les établissements agricoles en quelques chiffres: 153 500 élèves de la 4<sup>e</sup> au BTSA, 45 000 apprentis du CAPA au BTSA avec 56 % de garçons et 44 % de filles. C'est donc une large palette de formations générales, techniques et professionnelles pour plus de 200 métiers qui sont dispensées dans les établissements. Avec plus d'un tiers des agriculteurs partant à la retraite d'ici 10 ans, les jeunes qui se forment dans l'enseignement agricole sont les forces vives dont la société a

besoin pour se nourrir demain. Entre 2019 et 2024, les effectifs de l'enseignement agricole ont progressé de 6 % soit 12 000 apprenants supplémentaires.

**Béatrice Vasset**

(source : ministère de l'Agriculture, sept 2024)



Un extrait des 200 offres d'emploi.